
平成３０年第１回宇佐市教育委員会会議録 

 

 平成３０年１月１９日午後２時００分、宇佐市教育委員会を宇佐市教育委員

会２階会議室に招集した会議は次のとおりです。 

 

・出席委員   教 育 長       竹内 新 

       教 育 長職務代理   松永 建比古 

      委 員         河野 浩一 

      委 員         秋吉 禮子 

          委 員         佐藤 修水 

           

   ・欠席委員  なし 

 

・説明のため会議に出席した職員  

教育次長兼教育総務課長 若山 雅敏  

        学校教育課長      川島 数志 

       社会教育課長      佐藤 良二郎 

       図書館長        出口 昭子 

       学校給食課長      吉武 裕子 

               

・本会議の書記 

       教育総務課教育総務係主幹(総括) 向 英子 

 

◎附議事項 

議第１号  指定校変更について             （学校教育課） 

 

◎追加議案 

 議第２号  指定校変更について             （学校教育課） 

 議第３号  小規模特認校就学申請について        （学校教育課） 

 議第４号  宇佐市子ども読書活動推進計画実行委員会設置要綱の一部改正に

ついて                   （ 図書館 ） 

 議第５号  宇佐市子ども読書活動推進計画実行委員の委嘱について 

                             （ 図書館 ） 

 

◎報告事項 

（１）平成２９年１２月第６回宇佐市議会定例会における教育委員会関係の 

   一般質問について                  （ 教育次長 ） 



  （２）２月の行事等の予定について              （ 各 課 ） 

 

 

（開始 午後２時００分） 

 

教 育 長  平成２９年第１４回宇佐市教育委員会会議録を承認後、開会を

告げる。 

 

（開会 午後２時０６分） 

 

 

教 育 長  議第１号指定校変更について及び追加議案議第２号指定校変更

について学校教育課に説明を求める。 

学校教育課長 議第１号指定校変更について及び追加議案第２号指定校変更に

ついてご説明いたします。 

       議第１号は新小学校１年生３人、新小学校２年生２人、新小学

校３年生３人、新小学校４年生２人、新小学校５年生３人、現

小学校６年生１人、新中学校１年生１人、新中学校２年生３人、

現中学校２年生１人、新中学校３年生２人の計２１人、追加議

案議第２号は新小学校１年生１人、新小学校２年生３人、新小

学校３年生３人、新小学校４年生３人、新小学校５年生１人、

新小学校６年生２人、現小学校６年生１人、新中学校１年生３

人、現中学校２年生 1 人の計１８人で、合わせて３９人です。

なお、登下校においては、保護者が責任を負うことになります。 

        （変更理由などは議案に記載） 

教 育 長  異議がないようですので、議第１号指定校変更について及び議

第２号指定校変更については、承認し、次に追加議案議第３号

小規模特認校就学申請について学校教育課に説明を求める。 

学校教育課長 議第３号小規模特認校就学申請についてご説明いたします。 

（申請内容などは議案に記載） 

教 育 長  何か質問はありませんか。異議がないようですので、追加議案

議第３号小規模特認校就学申請については、承認し、次に前回

より継続審議の追加議案議第４号宇佐市子ども読書活動推進計

画実行委員会設置要綱の一部改正について及び議第５号宇佐市

子ども読書活動推進計画実行委員の委嘱について図書館に説明

を求める。 

図 書 館 長  議第４号宇佐市子ども読書活動推進計画実行委員会設置要綱の

一部改正について及び議第５号宇佐市子ども読書活動推進計画



実行委員の委嘱についてご説明いたします。議第４号の提案理

由につきましては、前回とほぼ同じでございます。今後は第三

次の宇佐市子ども読書活動推進計画を策定し、同実行委員会を

設置することになるため、「第二次」を削除します。また、別表

の第３条関係の実行委員会委員については、宇佐市ＰＴＡ連合

会の名称の誤記のため、訂正しております。 

       議第５号委員の委嘱については、学識経験者として図書館協議

会委員が２人、学校教育の関係者として５人、家庭教育の関係

者として、読み聞かせグループ、学校読み聞かせグループ、宇

佐市ＰＴＡ連合会代表の方を３人、市の職員が５人となってお

ります。前回削除するようにしておりました自治会連合会代表

については、家庭・学校を通じ、地域の方の意見を取り入れた

形で社会全体における取り組みをするということで、今回自治

会連合会より代表として１人推薦をいただきました。以上です。 

教 育 長  前回議論いただいた状況を踏まえて、このように再度提案され

たということであります。何か質問はありませんか。 

委   員  議第５号議案の委嘱期間、平成３０年３月３１日についての説

明をお願いします。 

図 書 館 長  委嘱期間は２年間ですが、前回が平成２９年９月３０日までと

なっており、今回は残り半年間で第二次の総括としまして、ア

ンケートの集約の説明をさせていただいて、来年度新たに委員

を委嘱し、４月から１年間で第三次の計画を立てる予定でござ

います。 

委   員  一応ここで区切りをするということですね。わかりました。 

教 育 長  第二次の総括は今年度中にやっておくということですね。ほか

に質問はありませんか。異議がないようですので、議第４号宇

佐市子ども読書活動推進計画実行委員会設置要綱の一部改正に

ついて及び議第５号宇佐市子ども読書活動推進計画実行委員の

委嘱については、承認し、次に報告第１項平成２９年１２月第

６回宇佐市議会定例会における教育委員会関係の一般質問につ

いて。 

教 育 次 長  報告第１項平成２９年１２月第６回宇佐市議会定例会における

教育委員会関係の一般質問につきましては、７Ｐから２１Ｐを

ご覧ください。 

（教育委員会関係の一般質問の内容については議案に記載） 

教 育 長  何か質問はありませんか。ないようですので、次に報告第２項

各課の２月の行事等の予定について。 

教 育 次 長  教育総務課から、教育長、また教育委員の皆さんに関する行事



をご報告いたします。２月１日に当初予算市長査定があります。

２日に教育委員会の定例課長総括会議、２日、５日に当初予算

市長査定があります。６日１４時３０分からの教育総合会議に

つきましては、教育委員の皆さんのご出席をよろしくお願いし

ます。１４日に定例記者会見、１９日１４時より定例教育委員

会を予定しております。教育委員の皆さんのご出席をお願いい

たしたいと思います。２０日に教育委員会の定例課長会議があ

ります。以上です。 

学校教育課長 ２月１日は県教育委員会の人事課長会議です。３日にコミュニ

ティ・スクールについて文部科学省から講師をお呼びしての講

演会があります。７日に院内北部小学校で２回目のフッ素洗口

学校見学会を行います。同じく７日に長洲中学校で３回目の中

津教育事務所訪問、午後に県教育委員会において学力向上課長

会議があります。８日に中津教育事務所と市教委との人事ヒア

リングがあります。１３日に第２回宇佐市立学校総括安全衛生

委員会、１４日に校長・所長会、１７日は県教組宇佐高田支部

の臨時大会です。１９日に教頭会、２１日は安心院小で先生方

の小中高連携学習会、夜は校長会懇談会があります。補足にな

りますが、３月２日に中学校の卒業式、２２日に小学校の卒業

式、２６日が小学校・中学校の最後の修了式となります。以上

であります。 

社会教育課長 ２月４日１３時から宇佐市民図書館でシンポジウム宇佐の明治

維新「佐田秀と御許山騒動」という内容で講演会とパネルディ

スカッションを開催する予定です。基調講演につきましては、

元先哲資料館の館長で、現在、日出町歴史資料館館長の平井義

人さんにお願いしております。今年は、明治維新から１５０年

ということで、社会教育課でもこれに合わせたいろいろな行事

を考えております。５日に安心院地域公民館指導員会議、同じ

く５日に第４回宇佐市文化財調査委員会を開催いたします。８

日に院内地域の公民館指導員会議がございます。同じく８日に

法鏡寺廃寺跡保存整備委員会を予定しております。１３日に天

然記念物宇佐神宮社叢の調査指導委員会を開催いたします。２

２日に西部中学校区の青少年健全育成協議会を予定しておりま

す。以上です。 

図 書 館 長  １月２０日から３月４日まで渡綱記念ギャラリーにおいて、先

ほどのシンポジウムの「佐田秀と宇佐の明治維新」展というこ

とで、御許山騒動からのリーダー的存在であった佐田秀にスポ

ットをあてた展示会を行おうと思っております。この主管課は



社会教育課となっております。２月９日にエントランスにおい

てオリンピック・フラッグツアーを行います。これは文化・ス

ポーツ振興課が主管となりますが、オリンピックの旗が杵築市

から宇佐市にきて、宇佐市から別府市に行くような形になって

おります。４日に「佐田秀と宇佐の明治維新」シンポジウム、

１７日に豊の国宇佐市塾３０周年記念講演会として、城山三郎

の「指揮官たちの特攻」を語るということで、城山三郎さんの

娘である作家の井上紀子さんとＴＢＳのキャスターの佐古忠彦

さんによる講演会が行われます。１６日は視聴覚ホールにおい

て、バルクリース審査会ということで設備の改修としての審査

会になります。あとは定例行事となっております。以上です。 

学校給食課長 ２月は節分とバレンタインメニューを予定しております。ふる

さと給食は地粉麺を予定しております。アレルギー対応食は宇

佐で４回準備しています。中学校３年生が卒業するということ

で、リクエストを聞いた結果の献立を中心に、子どもたちが好

きなメニューになっております。７日に佐田小学校ですっぽん

給食を行う予定になっております。すっぽん振興会から、すっ

ぽんを無償で提供していただく形で毎年実行しております。全

国でも珍しい給食になっておりますので、もし教育委員の皆さ

んの希望があればぜひご一緒していただければと思います。以

上です。 

教 育 長  何か質問はありませんか。ないようですので、その他の事項と

して、２月３日の宇佐市コミュニティ・スクール講演会につい

て学校教育課よりお願いします。 

学校教育課長 平成３０年度に宇佐市立の小中学校３１校すべてにコミュニテ

ィ・スクール、学校運営協議会を設置していきたいと考えてお

ります。今ある評議委員会を一歩進めた形ということで来年度

進めていきたいのですが、文部科学省より相田康弘氏をお呼び

し、コミュニティ・スクールの講演会を開催することになりま

した。今の評議委員会でも十分コミュニティ・スクールに値す

るという声もありますけれども、コミュニティ・スクールとい

う形をとらせていただきながら、地域と保護者と学校の連携を

さらに進めてまいりたいと思っております。２月３日に西部中

学校の体育館で講演会を開催いたしますので、もしご都合つき

ましたら、参加をお願いしたいと思います。以上です。 

教 育 長  説明のとおりでございますが、文部科学省の方でコミュニテ

ィ・スクールを設置するという努力義務化されることもござい

ますので、宇佐市においても進めていきたいと思っております。 



学校教育課長 教育委員の皆さんには、今年度中にコミュニティ・スクールに

ついての学習会を行いたいと考えております。 

教 育 長  次に宇佐市立幼稚園の募集状況について、学校教育課よりお願

いします。 

学校教育課長 １２月議会でもいくつか質問がありましたが、公立の四日市幼

稚園、長洲幼稚園の園児がかなり減少しています。それは保護

者にとりまして、保育園・こども園と同じ保育料になった上に

預かり保育がないという現状の中で、公立幼稚園に行きたいけ

れども、なかなか預けられないという状況がありました。この

ような中で、来年度の四日市幼稚園・長洲幼稚園の園児募集を

１２月までしたわけですが、長洲幼稚園の園児募集がゼロとい

うことでありましたので、現状のところでは長洲幼稚園につき

ましては、休園とせざるをえない状況です。休園ですのでまた

状況によっては開園ということもありえますが、現状では、来

年度は四日市幼稚園のみで預かり保育をしながら、将来的には

公立保育園と公立幼稚園を併せたこども園化を図り、宇佐市の

就学前教育の先導者として、センター的機能を果たしていきた

いと思っているところであります。どうぞよろしくお願いいた

します。 

教 育 次 長  補足ですが、今後、新学習指導要領及び新幼稚園教育要領にな

ってくると幼稚園教育という部分にも重きが置かれるようにな

るということで、どうしても教育委員会からの関連性を持つた

めにはそうした「センター化」が必要であり、宇佐市の中に一

つでもそういうところを残すべきだという意見を宇佐市公立学

校適正規模及び適正配置等検討委員会等でもいただいておりま

す。難しい状況ではありますが、センター的機能を有した形で、

ある程度の園児数も確保できるような将来を見据えての体制を

今後作っていきたいと考えておりますので、よろしくお願いい

たします。以上です。 

教 育 長  説明と補足ありがとうございました。現状として園児が少ない

という状況になっておりますが、幼稚園も学校でありますので

小学校・中学校だけでなくて、一つの学校としての待遇をする

べきだなと思っております。センター的機能につきましては、

新しいことではなく現行の幼稚園教育要領の中でも書いてある

ことでございますので、しっかりと取り組んでいきたいと思っ

ております。 

       では、次回教育委員会の日程について。 

事 務 局  次回教育委員会の日程についてですが、教育委員会行事等を勘



案しまして、２月１９日月曜日の午後２時００分から宇佐市教

育委員会２階会議室で開催したいと思いますが、如何でしょう

か。 

教 育 長  ２月１９日月曜日の午後２時００分からでよろしいですか。 

各 委 員  異議なし。 

教 育 長  異議がないようですので、次回教育委員会は２月１９日月曜日

の午後２時００分から、宇佐市教育委員会２階会議室で開催し

ます。 

 

 

教 育 長  各委員に諮り確認のうえ、第１回宇佐市教育委員会の閉会を告

げる。 

 

 

（閉会 午後４時０８分） 

 

 

 

 上記のとおり、会議次第の記録に相違ないことを証明する。 

 

 


